



Super Nota

Nombre del Alumno: María Fernanda López Aguilar

Nombre del tema: Dietas Terapéuticas Básicas

Parcial: 4^o

Nombre de la Materia: Planeación Dietética

Nombre del profesor: Daniela Monserrat Méndez

Nombre de la Licenciatura: Nutrición.

Cuatrimestre: Segundo Cuatrimestre.

28/Marzo/2025

Diestas Terapéuticas

Básicas

PLANEACION DIETÉTICA



Dieta hídrica, líquida y blanda.

La dieta terapéutica es una planificación nutricional para pacientes que tienen dificultad para tragar o masticar. Una dieta terapéutica consiste en líquidos y salsas blandas (alimentos líquidos a temperaturas ambiente), sondeados (alimentos líquidos y fluidos) y troceados (alimentos en forma de puré). La dieta terapéutica es útil para personas con trastornos de la deglución y condiciones específicas, y debe ser indicada y supervisada por un profesional de la salud. Además, existen variantes individuales, como la dieta blanda de protección dental o la dieta de fácil digestión para pacientes con úlcera gástrica o patología biliar.

Dieta hipocalórica.

Las dietas hipocalóricas son plantas dietéticas que tienen bajas calorías diarias y son hipoproteicas y bajas en lípidos y salientes de carbono, e incluyen proteínas de alta calidad hidrolizadas y aportan el 20% de las calorías totales. Estas dietas se utilizan para la pérdida de peso y para controlar la diabetes. Los salvados, pastos de grano y aceite de oliva son ejemplos de alimentos hidrolizados y altamente resistentes al estómago. Sin embargo, pueden causar un déficit en el metabolismo energético y alterar significativamente el metabolismo proteinico, por lo que deben ser supervisadas por un profesional de la salud antes de su uso. Estas dietas están dirigidas a personas que necesitan perder peso de manera rápida y segura, generalmente bajo supervisión médica. Se recomienda que las personas que siguen una dieta hipocalórica y supervisada por un profesional de la salud no pierdan la seguridad y eficacia del plan alimentario.



Dieta hipercalorica.

La dieta hipercalórica es una dietética dirigida para proporcionar una cantidad excesiva de calorías para el consumo de energía total de una persona. Es ideal para personas que necesitan aumentar su peso corporal, como personas con problemas de desnutrición o aquellas que han perdido peso por enfermedades crónicas. Es importante resaltar que debes prenderse y supervisar por un profesional de la salud y debes tener una variedad de alimentos ricos en calorías y nutrientes. La dieta hipercalórica debe incluir una ingesta calórica de manera gradual y saludable, evitando alimentos procesados y ricos en grasas saturadas, fibra, carbohidratos y agua. Es importante que la persona que sigue una dieta hipercalórica consuma una variedad de frutas y vegetales, y evite los dulces y otros alimentos que puedan causar obesidad, como los dulces y sopas altas en calorías.



Dieta hipoproteica.

La dieta hipoproteica es un plan alimenticio que reduce la ingesta de proteínas para reducir la carga de trabajo de los riñones y mejorar la función renal y la enfermedad renal crónica. Las dietas se basan en la restricción de la ingesta de proteínas, especialmente aquellas con alto índice de grasa, y se caracterizan por una ingesta proteinica de 0,8 a 1,0 g/kg de peso diaria. La dieta hipoproteica es útil para personas con enfermedades renales, quienes requieren una ingesta proteinica individualizada de 0,8 a 1,0 g/kg de peso diaria. Es importante que se eviten los edulcorantes y las bebidas de proteína sintéticas, ya que son altas en azúcar y grasas.

Dieta hiperproteica.

La dieta hiperproteica es una dirigida, principalmente, a atletas y personas que buscan aumentar su masa muscular, pero no es recomendada para las personas que padecen enfermedades metabólicas o endocrinas. Se recomienda consumir una dieta hiperproteica en la medida en que sea segura. La dieta hiperproteica, ya que el exceso de proteinas puede generar problemas de salud como afecciones hepáticas, daño al riñón, daño del corazón y formación de cálculos renales. Es importante seguir control de los niveles de proteinas en la dieta.



Diestas Terapéuticas Básicas

PLANEACION DIETÉTICA

Dieta hipo sódica.



La dieta hipo sódica es una dieta que reduce la ingesta de sodio para ayudar a controlar la presión arterial y mejorar el manejo del colesterol, carboidratos y triglicéridos en personas con hipertensión, edema, asciitis y otros trastornos. Se clasifica en tres niveles de restricción de sodio: estricta (0 a 200 mg/día), moderada (200 a 400 mg/día) y suave (400 a 600 mg/día). Los alimentos que se deben evitar o limitar incluyen carne, lentejas, frijoles, queso, salchichas y embutidos, leches bajas en sodio, y aceites vegetales y grasas saludables, entre otros. Es importante evitar los alimentos procesados y preparados que contienen altas cantidades de sodio. Es importante consultar con un profesional de la salud antes de iniciar cualquier dieta hipo sódica para mantener un equilibrio de nutrientes y evadir las deficiencias.

Normas prácticas en alimentación enteral.

La alimentación enteral es un método de nutrición que se utiliza cuando un paciente no puede ingerir alimentos de manera comercial. Consiste en la administración de alimentos específicos, balanceados y nutritivos, a través de un sistema de alimentación que se coloca en el tubo digestivo. Los alimentos pueden ser convencionales, como frutas y verduras, carne y pescado, o preparados convencionales específicos para nutrir a pacientes con enfermedades del tracto digestivo, polineurítica, que requieren digestión, o enterostomías, que pueden ser absorbidas directamente la sonda de alimentación porque se colocan fuera de la boca. La alimentación enteral es más segura que la alimentación por vía oral. Algunos de los inconvenientes de la alimentación enteral son la obstrucción del tubo digestivo y la alteración del estómago y el colon. Aunque es una opción para pacientes con hipertensión, edema, asciitis y otros trastornos que requieren una dieta estricta.



REFERENCIA BIBLIOGRAFICA: Antología de Planeacion Dietética, pag 72-83, UDS, 2025